
Protokoll der Steuergruppensitzung vom 27. Juni 2013

Beginn: 13:15 Uhr

Ende:  15:00 Uhr

Anwesend: Herr Kissel, Frau Burggraf, Frau Meilinger, Frau Brüll, Frau Becker, Frau Fuchs, 

Frau Hartmann, Frau Kammerer, Herr Krenig, Frau Peters, Frau Zahrt, Herr Kuczera, Frau 

Lanzet-Hallen (bis 13:30 Uhr)

TOP 1: Genehmigung des Protokolls

Dem Protokoll wird einstimmig zugestimmt.

TOP 2: Anregung für ein Pädagogisches Konzept 

Frau U. Lanzet-Hallen stellt Ergebnisse aus der Fortbildungsreihe Gewaltprävention vor und 

empfiehlt u. a. das Werk „Konstruktive Konfliktbewältigung“ von Christa Kaletsch. Sie stellt 

die Frage, nach dem Bedarf für unsere Schule. Der Bedarf ist gegeben, daher stellt Frau 

Lanzet-Hallen die Idee auf der nächsten GeKo vor und es wird dort nach Interessierten für 

einen Arbeitsgruppe gefragt. Beginn der AG evtl. schon im nächsten Schuljahr.

TOP 3: Gemeinsame Festlegung der Tagesordnung

a) TOP 4: Doppelstecken von Referendaren

b) TOP 5: Orga letzte Schulwoche

c) TOP 6: Gong

d) TOP 7: Kiosk

e) TOP 8: Elternsprechtag

f) TOP 9: Fehlmeldungen

Für die nächste Tagesordnung stehen folgende Punkte an:

g) Projektskizze „Sport“

h) Konzept „Saubere Schule“

i) Sauberkeit der Klassenräume

j) Organisation der Zeugniskonferenzen

k) Noten vs. Punkte

l) Zeugnisvermerk „Verspätung“

TOP 4: Doppelstecken von Referendaren

Die Umsetzung von der Doppelsteckung von Referendaren wird mit in die nächste 

Schuljahresplanung mit aufgenommen. Es wird versucht, dies zu berücksichtigen.

TOP 5: Organisation der letzten Schulwoche

Die Steuerungsgruppe diskutiert ausgiebig die Problematik und kommt zu dem Entschluss, 

ein Meinungsbild des kompletten Kollegiums einzuholen, um hier eine Entscheidung treffen 

zu können.

Des Weiteren kommt der Vorschlag, dass in der Gesamtkonferenz das Kollegium über die 

Pädagogischen Aspekte bzgl. des Vorführens von Filmen in Kenntnis gesetzt werden soll.

TOP 6: Gong

Der Gong soll ab dem kommenden Schuljahr zu folgenden Uhrzeiten erklingen:

07:42 Uhr / 09:32 Uhr / 11:27 Uhr / 13:00 Uhr / 15:30 Uhr

Herr Kissel stellt für den Außenbereich sichtbar Uhren auf. 

TOP 7: Kiosk



Der Vorschlag, den Kiosk für SuS für zehn Minuten nach der Pause zu schließen, wird 

abgelehnt.

„Fettige Sachen“ erst ab 11:10 Uhr, das Angebot der Riegel soll reduziert werden.

Idee: Projektwoche „Gesunde Ernährung“

Demnächst wird das Kollegium dazu befragt.

TOP 8: Elternsprechtag

Die Elternschaft bemängelt den 5-Minuten-Takt und wünscht sich zudem die Verlegung auf 

einen anderen Wochentag - weg von dem Donnerstag.

Im nächsten Schuljahr sollen drei Elternsprechtage angeboten werden. Der erste Termin im 

November soll für den Jahrgang 5/10 (Dienstag), der zweite für den Jahrgang 8/9 (Mittwoch) 

nach den Halbjahreszeugnissen und der dritte Termin für den Jahrgang 6/7(Donnerstag) um 

Ostern reserviert werden.

TOP 9: Fehlmeldungen

Frau Zahrt stellt die Idee von Frau Eichelbeck bzgl. der Fehlmeldungen vor. Herr Kuczera 

stellt die Idee der elektronischen Fehlmeldungen vor, die evtl. sogar im nächsten Schuljahr 

starten könnte. 

TOP 10: Verschiedenes

Der Termin der Klassenfahrt wird für Jahrgang 6 und 10einheitlich geregelt. Es gibt keine 

Ausnahmen mehr.

Für die Richtigkeit des Protokolls

A. Hartmann P. Zahrt


